

## El programa en balnearios de Diputación mejora la salud y la economía municipal

**[02]** Un total de 70 municipios granadinos disfrutan ya de esta iniciativa de la institución provincial con la previsión de que asciendan a un centenar antes de que finalice el año. En cifras, 3.000 mayores beneficiados y un impacto económico de 800.000 euros



Francis Rodríguez visita a los usuarios del balneario, acompañado de Roberto González, Eric Escobedo y Armando Moya. **DIPGRA**

**3]** **ECONOMÍA**  
El objetivo de la Diputación es que su presupuesto esté aprobado a finales del mes de noviembre

**[4]** **AGRICULTURA**  
La institución provincial viaja a Madrid par apoyar al creciente sector hortofrutícola en la Feria Internacional de Frutas y Hortalizas



El presidente de la Diputación, Francis Rodríguez, visita una de los espacios del Balneario de Lanjarón en compañía de autoridades. **DIPGRA**

# 70 municipios granadinos disfrutan ya del programa de balnearios de la Diputación

Francis Rodríguez destaca el éxito de esta apuesta como mejora de la calidad de vida y contribución a la economía de la provincia granadina

**R.I.**

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, junto al alcalde de Lanjarón, Eric Escobedo, el regidor de Salar, Armando Moya, y el diputado de Centros Sociales, Mayores y Juventud, Roberto González, ha visitado a los vecinos de Salar que se encuentran en el balneario de Lanjarón. Este centro es una de las sedes del programa en balnearios de la provincia impulsado por Diputación. Su objetivo es promover el envejecimiento activo y saludable entre las personas mayores de 65 años de la provincia, al tiempo que dinamizar la economía local.

Esta iniciativa ha beneficiado hasta la fecha a cerca de 3.000 granadinos y ha supuesto un importante impulso económico para las localidades implicadas.

## Contribución a la economía

Rodríguez ha destacado el éxito de este nuevo programa. «No solo estamos ofreciendo a nuestros mayores una oportunidad para

mejorar su calidad de vida y cuidar de su salud, sino que también estamos contribuyendo de manera directa a la economía local de varios municipios. Además, está permitiendo que los vecinos de la provincia mayores de 65 años puedan tener unos días de descanso y salud a todos los efectos». Junto a ello ha manifestado que «estamos estudiando incorporarlo ya al presupuesto del próximo año, porque si ha sido un éxito, hay que seguir manteniéndolo. Granada es una tierra rica en recursos naturales y aprovechar sus aguas ter-

males ha sido una excelente forma de combinar bienestar y desarrollo económico».

Hasta la fecha, 70 municipios de la provincia ya han participa-

do en el programa y en los próximos meses está previsto que el resto de los ayuntamientos que lo han solicitado, un total de 100, disfruten de esta experiencia. En total, se estima que cerca de 3.000 mayores de la provincia se beneficiarán de las estancias en los balnearios a lo largo de 2024.

## Inversión

La inversión destinada por la Diputación de Granada ha sido de 245.425 euros y se prevé que el impacto económico derivado de la dinamización de estos municipios ronde los 800.000 euros.

Por su parte, el alcalde de Salar, Armando Moya, ha señalado que «estamos encantados de que los vecinos de mi pueblo puedan disfrutar de este programa. Quiero agradecer al presidente y a su equipo que se hayan acordado de toda la provincia con esta iniciativa. Estas estancias en balnearios, que benefician a los mayores de 65 años, son buenas para que puedan disfrutar de unos días especiales. Me parece una acción muy acertada por parte de la institución provincial y nuevamente agradecerles que lo hayan implantado y que lo quieran mantener de cara a futuro».

## Estancias bonificadas

El programa ofrece estancias bonificadas en balnearios de la provincia. En concreto, los de Alhama de Granada, Alicún de las Torres, Cortes y Graena y Lanjarón. Estas estancias, diseñadas para proporcionar a las personas mayores cuatro días y tres noches en régimen de pensión completa con acceso a tratamientos termales, buscan mejorar su bienestar físico y emocional.

Las valoraciones por parte de los beneficiarios han sido altamente positivas, subrayando la calidad de los tratamientos y la hospitalidad en los balnearios.

La Diputación espera alcanzar el objetivo de cerrar el año con la totalidad de los ayuntamientos participantes satisfechos.



Francis Rodríguez disfruta de la calidad y propiedades de las aguas. **DIPGRA**

# Un millón de euros para la conservación del patrimonio

Diputación aprueba en pleno extraordinario el Plan Provincial de Cooperación a las Obras y Servicios de Competencia Municipal

R.I.

La Diputación de Granada ha celebrado un pleno extraordinario en el que se ha aprobado de manera definitiva el Plan Provincial de Cooperación a las Obras y Servicios de Competencia Municipal (PPOYS 24-27), dotado con más de 50 millones de euros. Financiarán hasta 400 actuaciones en los diferentes municipios de la provincia. Además, incrementa el crédito para actuaciones dentro de la convocatoria de subvenciones en favor del patrimonio de la provincia, una iniciativa clave para el desarrollo y la conservación del patrimonio histórico de los municipios granadinos.

En concreto, este año, se ha introducido una línea novedosa de apoyo a la recuperación del patrimonio arquitectónico, dotada con 200.000 euros, que se suma a los 300.000 euros destinados a patrimonio arqueológico y paleontológico. En total, un millón de euros en estas intervenciones.

El presidente de la Diputación, Francis Rodríguez, ha destacado que «este programa es pionero a nivel andaluz y representa un compromiso firme de la institución provincial con la protección y recuperación de nuestro valioso patrimonio histórico, lo que

supone una oportunidad para dinamizar nuestros municipios, generar empleo y mejorar la calidad de vida en la provincia».

Entre los objetivos prioritarios del programa se encuentra fomentar la investigación y el conocimiento sobre el patrimonio cultural y apoyar a los profesionales dedicados a la conservación, restauración e investigación de estos bienes. Asimismo, pretende usar el patrimonio histórico como un motor para combatir la despoblación en las zonas rurales, contribuyendo al desarrollo local.

## Alta demanda municipal

El plan ha visto duplicado su presupuesto debido a la alta demanda municipal y la calidad de los proyectos presentados. Eso permitirá «atender el doble de solicitudes y acometer un

mayor número de actuaciones», ha explicado Rodríguez.

Con este incremento se financiarán proyectos de hasta 20.000 euros en la línea arqueológica y hasta 100.000 euros en la arquitectónica. Un total de 78 ayuntamientos han solicitado ayudas, con 83 propuestas presentadas. Los proyectos solicitados abarcan un amplio espectro de intervenciones en yacimientos arqueológicos de todas las épocas.

Se prevé superar el millón y medio de euros en intervenciones patrimoniales, sumando la aportación de los ayuntamientos beneficiarios, quienes deben contribuir con al menos un 20 % de cada proyecto admitido. La comisión de valoración realizará una propuesta provisional la próxima semana, tras la aprobación en pleno del aumento presupuestario.



Francis Rodríguez junto al diputado José Ramón Jiménez. DIPGRA



El presidente y diputados, reunidos en Lanjarón. DIPGRA

## Diputación aprobará su presupuesto a finales del mes de noviembre

Rodríguez asegura que están trabajando en un borrador de cuentas expansivo que sigue apostando por llenar de vida la provincia

R.I.

La Diputación de Granada ha mantenido una nueva reunión de trabajo en el municipio granadino de Lanjarón para la elaboración del presupuesto de la institución provincial para el próximo año. La pretensión es que dicho presupuesto esté aprobado a finales del próximo mes de noviembre.

El presidente de la Diputación, Francis Rodríguez, ha manifestado que «tenemos el objetivo de que entre en vigor el próximo 1 de enero pese a

los obstáculos que nos estamos encontrando en el camino».

## Obstáculos

Entre esos obstáculos Francis Rodríguez ha citado la incertidumbre que genera continuar sin Presupuestos Generales del Estado, necesarios para «que nos marquen las directrices en materia de personal y entrega a cuenta, por ejemplo».

También se ha referido al hecho de desconocer la nueva regulación tras la reactivación de las reglas fiscales y el techo de gasto. Pese a ello, Rodríguez ha asegurado que «estamos trabajando en un borrador de cuentas expansivo que sigue apostando por llenar de vida nuestra provincia, reactivando la economía y generando nuevas oportunidades para todos los vecinos, vivan donde vivan».



El diputado Eduardo Martos, junto a la alcaldesa de Montillana, durante su visita. DIPGRA

## Inventario de caminos rurales para Montillana

El diputado de Emergencias y Asistencia a Municipios, Eduardo Martos, ha realizado una visita institucional a Montillana, donde ha mantenido un encuentro con la alcaldesa, María José Aguilar, y el primer teniente alcalde, Rubén Moya. Durante la reunión se ha anunciado la elaboración del inventario de caminos rurales de este municipio, una herramienta dependiente de la institución provincial, fundamental para su desarrollo y vertebración. Martos ha indicado que «este inventario será una herramienta clave para mejorar la planificación, gestión y mantenimiento de la red de caminos, lo que permitirá un mayor aprovechamiento de los recursos locales y facilitará la movilidad de los vecinos, agricultores y ganaderos».

# Diputación apoya al sector hortofrutícola en la Fruit Attraction

Rodríguez reconoce la importancia de este colectivo como generador de empleo y aliado contra la despoblación

R.I.

La Diputación de Granada, de la mano de su marca promocional 'Sabor Granada', ha respaldado un año más la presencia del sector hortofrutícola de la provincia en Fruit Attraction. Esta feria es una referencia para la comercialización mundial de frutas y hortalizas y, además, se ha consolidado como marco de innovación del mercado hortofrutícola.

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha puesto de relieve durante su visita a la feria «la importancia crucial que tiene el sector de las cooperativas para la agricultura y la economía provincial y, en concreto, el de las frutas y verduras. De ahí nuestro apoyo en una feria tan importante como esta, pues se trata de un colectivo que genera empleo, fija la población y es un gran aliado en nuestra estrategia contra la despoblación. Desde aquí, nuestro reconocimiento a los trabajadores y empresas que llevan el nombre y la excelencia de los productos de Granada a medio mundo».

Rodríguez ha acudido a esta fe-

ria acompañado del diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, Antonio Díaz, y del diputado de Agua, Promoción Agraria y Medio Ambiente, Antonio Mancilla. Durante su intervención ha destacado también la importancia de esta cita anual como una herramienta fundamental de cara a la planificación de las próximas campañas en la que tanto se juega la provincia, fidelizando relaciones comerciales y abriendo nuevas oportunidades.

## Apoyo a las empresas

Asimismo, el presidente ha trasladado el apoyo de la institución provincial a las empresas granadinas a través de la marca 'Sabor Granada', que este pasado fin de semana ha presentado su nuevo Plan Estratégico «y apuesta por la innovación y el posicionamiento de nuestra marca en los principales foros del sector agroalimentario como es, en este caso, Fruit Attraction».

Fruit Attraction representa una eficaz plataforma para las empresas ya que les ayuda como herramienta comercial imprescindible para la producción y la distribución mundial de cara a planificar sus campañas del año siguiente. Al realizarse en octubre, y por su situación geográfica en el sur de Europa, esta feria se posiciona estratégicamente para acceder a los operadores hortofrutícolas y como punto de en-



El presidente provincial, Francis Rodríguez, se mete entre fogones en la Fruit Attraction. **DIPGRA**

cuentro. También provee un amplio programa de jornadas técnicas y eventos sectoriales carac-

Más de 9.000 empleos directos y miles de puestos indirectos son posibles gracias a esta actividad

terizados por el alto nivel de los participantes y ponentes, que ponen en valor la innovación, la tecnología y el conocimiento.

## Asociación de Cooperativas

La Asociación de Cooperativas de Granada cuenta con 93 cooperativas agroalimentarias asociadas que suman una facturación de más de 700 millones de euros y cuentan con más de 36.000 cooperativistas. De ellas, 27 cooperativas producen frutas

y hortalizas con una facturación que superó los 359 millones de euros en 2023, gracias al trabajo de los 6.500 agricultores asociados. Esta actividad genera más de 9.000 empleos directos y miles de puestos de trabajo indirectos en la provincia granadina. La Feria Internacional de Frutas y Hortalizas, de Madrid partía con la previsión de recibir más de 90.000 posibles clientes de 135 países para buscar las últimas tendencias en esta industria.

# 'Sabor Granada' presenta su Plan estratégico para los próximos tres años

La marca aspira a consolidarse como una referencia en el sector gastronómico y agroalimentario a nivel nacional e internacional

R.I.

'Sabor Granada', la marca promocional del sector agroalimentario de la provincia de Granada impulsada por la Diputación provincial, presentó la pasada semana su Plan Estratégico. Fue en el marco del Foro Gastronómico Sabor Granada, durante la 9ª edición de la feria 'Sabores de Nuestra Tie-

rra', en el recinto de la Feria de Muestras de Armilla (Fermasa).

Este foro, dirigido por la institución provincial, ha puesto el foco este año en las producciones y gastronomía propias y es el embrión de un gran evento gastronómico, que tendrá su primera edición en el 2025.

'Sabor Granada' espera consolidarlo como el evento de referencia en la provincia en lo que a gastronomía y restauración se refiere. Supondrá un hito importante en la evolución de la marca, que aspira a consolidarse como referencia en el sector gastronómico y agroalimentario a nivel nacional e internacional.



El diputado Antonio Díaz da a conocer el nuevo plan en Fermasa. **DIPGRA**

El diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, Antonio Díaz, ofreció una presentación titulada 'Sabor Granada, destino gastronómico: El valor que nos hace crecer'. En ella

expuso la visión de futuro de la marca y el compromiso institucional con su crecimiento, pues «la marca es una palanca de desarrollo económico y social para la provincia y con este nuevo plan

estratégico miramos hacia un horizonte de sostenibilidad y competitividad para el tejido empresarial de Granada y su provincia».

## Más de 100 empresas

El responsable del equipo que ha trabajado en la elaboración del plan estratégico 'Sabor Granada' 2027, Manuel Garrido, ha presentado las principales líneas y acciones que se desarrollarán en los próximos tres años. Dicho plan ha sido elaborado a través de un proceso participativo en el que se ha contado con las aportaciones de más de 100 empresas del sector de la provincia. Con él se da respuesta, a través de acciones concretas y novedades, a sus necesidades y demandas con iniciativas de impacto en el corto, medio y largo plazo.

La presentación contó también con la ponencia del psiquiatra y conferenciante Luis Gutiérrez Rojas. Su intervención se centró en resaltar el potencial de Granada y su gastronomía.

# Las bases del Plan de Turismo de Diputación 2025-2035 cogen forma

La redacción del documento busca la competitividad, la sostenibilidad y el incremento de los beneficios del turismo granadino

R.I.

La vicepresidenta segunda y diputada de Turismo y Patrimonio, Marta Nievas, ha dado a conocer al Consejo Provincial de Turismo el inicio de los trabajos de redacción del Plan Estratégico de Turismo de la Provincia de Granada 2025-2035. Este documento «sentará las bases del nuevo modelo de futuro del turismo granadino y establecerá las directrices para que el desarrollo turístico de la provincia busque la competitividad y la sostenibilidad medioambiental y, paralelamente, pueda lograr un incremento en los beneficios económicos y sociales».

Nievas ha informado de los detalles del nuevo plan, a cuya licitación han concurrido una vein-

tena de empresas y ha sido adjudicado por el Patronato Provincial de Turismo a la consultora multinacional KPMG.

La diputada ha señalado que «la realización de este documento es una de las prioridades de la legislatura, ya que permitirá conocer la realidad turística de la provincia, definir el modelo turístico para el futuro y establecer las estrategias de desarrollo, promoción, comunicación y comercialización».

La labor de redacción estará concluida en los primeros meses de 2025. Analizará las características de la oferta y de la demanda turística de la provincia, su entorno competitivo, así como las principales tendencias de la industria turística en el contexto global.

## Diagnóstico

A partir de este análisis se realizará un diagnóstico de la situación actual del sector turístico granadino y del territorio como destino turístico, identificando oportunidades para la mejora de su competitividad, y permitiendo así establecer las bases del futuro modelo turístico de desarro-

llo de la provincia de Granada acorde a la situación real y a las necesidades concretas del destino.

La diputada ha adelantado que «el plan final será fruto de un proceso participado por las administraciones, los empresarios y los agentes representantes de los distintos subsectores implicados en el turismo granadino, ya que su implicación será clave para alcanzar los resultados esperados».

El nuevo modelo de desarrollo turístico «debe ser entendido por el sector como una oportunidad para consolidar los logros alcanzados hasta el momento, así como para impulsar un conjunto de iniciativas y actuaciones en diversos ámbitos de actividad que sitúen al destino en una posición destacada para afrontar con éxito los retos futuros del turismo. Y para ello se propone trabajar más intensamente la demanda turística, aunando los esfuerzos de los agentes de la provincia en su captación y en el entendimiento y satisfacción de sus necesidades».

Asimismo, este nuevo modelo debe dar respuesta a un mercado turístico cada vez más complejo.



Nievas se dirige a los asistentes en el encuentro. DIPGRA

## Participación en el Encuentro de la Unión Iberoamericana de Municipalistas

La diputada Marta Nievas destaca el trabajo realizado para diversificar y mejorar la oferta turística en la provincia de Granada

R.I.

La vicepresidenta II y diputada de Turismo y Patrimonio de la Diputación de Granada, Marta Nievas, ha participado en el Encuentro de la Unión Iberoamericana de Municipalistas: Misión Técnica Internacional sobre Políticas Públicas. El objetivo de estas jornadas es conocer los planteamientos teóricos modernos de la gestión pública y la aplicación creativa, con sentido crítico en planes, estrategias y políticas públicas pertinentes para la solución de los problemas de la ciudadanía.

Durante toda la semana, los participantes estarán en Granada y Almería para materializar sesiones de trabajo que fomentan las habilidades y competencias necesarias de una gestión pública local para abordar

los retos y desafíos del Siglo XXI.

Nievas ha destacado que «Granada es reconocida internacionalmente por su inmenso patrimonio histórico y cultural, pero también hemos trabajado para diversificar y mejorar nuestra oferta turística, abarcando el turismo rural y de naturaleza, el de sol y playa y el de deportes de invierno gracias a la estación de esquí de Sierra Nevada. Esta variedad nos convierte en un destino privilegiado, y es nuestra responsabilidad asegurar que dicha riqueza se gestione de manera eficiente y sostenible».

## Promoción

Además, ha añadido que «hemos implementado una política activa de promoción a nivel nacional e internacional, participando en ferias y organizando actividades que posicionen a Granada como un destino de referencia. Este esfuerzo se ve respaldado por iniciativas de formación y asesoramiento a empresarios locales, asegurando que nuestra oferta se mantenga competitiva y actualizada».



La diputada Marta Nievas informa al Consejo Provincial de Turismo sobre el Plan Estratégico. DIPGRA

## Reunión del sector turístico y hotelero en las jornadas ITH Hotel Energy Meetings 2024

R.I.

La vicepresidenta II y diputada de Turismo y Patrimonio, Marta Nievas, ha participado en la inauguración de las jornadas ITH Hotel Energy Meetings 2024, organizadas por el Instituto Tecnológico Hotelero (ITH). Celebrado en

el Hotel Barceló Granada Congress, este encuentro ha reunido a una representación del sector turístico y hotelero para debatir y explorar soluciones tecnológicas que maximicen el ahorro energético y reduzcan los costos operativos. Nievas indicó que «va-



La diputada Marta Nievas en la inauguración de las jornadas. DIPGRA

mos a realizar un plan estratégico en el cual tendremos una herramienta para analizar la situación del turismo que tenemos y cómo podemos llegar a mejorarlo. Seguiremos manteniendo una colaboración estrecha con la Federación Provincial de Empresas de Hostelería y Turismo para ir de la mano en los próximos proyectos». Dio la enhorabuena al Instituto Tecnológico Hotelero por sus 20 años. «Ambas instituciones compartimos objetivos como el de mejorar la gestión para poder llegar a ser más eficientes».

## Diputación diseña un sendero de gran recorrido para aumentar la oferta del Geoparque

Los alcaldes de los Montes Orientales reciben un proyecto técnico para acometer las intervenciones necesarias

**R.I.**

Los alcaldes de la comarca de Los Montes Orientales incluidos en el Geoparque de Granada -Alamedilla, Alicún de Ortega, Dehesas de Guadix, Gobernador, Pedro Martínez y Villanueva de las Torres- han recibido el proyecto de un sendero de gran recorrido que enlazará todos sus municipios con la intención de incrementar la oferta de senderismo y cicloturismo del Geoparque.

El diputado de Fondos Euro-

peos, Desarrollo, Industria y Empleo, Antonio Díaz, ha señalado que «la Diputación de Granada cumple así el compromiso que adquirió con estos municipios para que dispongan de elementos relevantes que contribuyan a la oferta del Geoparque de Granada en un ámbito tan demandado como el del senderismo y el cicloturismo».

Estos municipios han recibido un documento que recoge el proyecto técnico con la intención de que se planteen las intervenciones que sean necesarias, ya sea con fondos propios o con financiación externa.

### Homologado

El proyecto cumple la normativa de homologación de los senderos deportivos en Andalucía



El diputado Antonio Díaz posa junto a los alcaldes de la comarca de Los Montes Orientales. **DIPGRA**

de la Federación Andaluza de Deportes de Montaña, Escalada y Senderismo (FAM), lo que es un requisito clave para poder incluirlo en la promoción de foros relacionados con el senderismo a nivel nacional e internacional.

Recoge como base el trazado de sendero GR de los Montes Orientales, que se encuentra en el Plan director de Senderos del Geoparque de Granada, con una longitud de 100 km estructurado en siete etapas. El proyecto

del Sendero de Los Montes Orientales enlaza a su vez con el Sendero de Gran Recorrido de los Badlands y ambos están incluidos en el Plan director de Rutas y senderos del Geoparque de Granada.



Autoridades civiles y militares en la ceremonia celebrada en la Subdelegación de Defensa. **DIPGRA**

## Rodríguez asiste al acto institucional por el XXX aniversario de la Subdelegación de Defensa

**R.I.**

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha participado en el acto institucional del XXX aniversario de la creación de la Subdelegación de Defensa en Granada, un evento marcado por el reconocimiento a la trayectoria y los valores de las Fuerzas Armadas en la provincia. La ceremonia, celebrada en la sede de la Subdelegación, ha reunido a autoridades civiles y militares, y ha contado con momentos dedicados a honrar la memoria de quienes dieron su vida por España.

Durante el acto, se llevó a cabo la imposición de condecoraciones a personal militar y civil destacado por su labor, así como la entrega de diplomas y otros reconocimientos que subrayan el compromiso y esfuerzo de aquellos que contribuyen al bienestar de la sociedad granadina desde el ámbito de la defensa.

### Reconocimientos

Entre los reconocimientos más destacados, se ha hecho entrega de un diploma a los colaboradores en el desarrollo de los actos conmemorativos de los 700

años de Granada y la Pólvora, un evento clave en la historia cultural de la ciudad. Para Rodríguez «la Subdelegación de Defensa representa la protección y seguridad de nuestros ciudadanos, así como el compromiso con los valores de solidaridad y cooperación que compartimos. En estos 30 años ha sido un pilar fundamental en el tejido institucional de la provincia. Es imprescindible que recordemos a quienes han entregado su vida por España, ya que su sacrificio nos inspira a seguir trabajando por un futuro en paz y libertad».

## Marcha solidaria en el Día Mundial de la Salud Mental

**R.I.**

La diputada de Bienestar Social, Igualdad y Familia, Elena Duque, participó el pasado jueves en la marcha organizada con motivo del Día Mundial de la Salud Mental.

Bajo el lema 'Cuida tu mente, transforma tu vida' la cita estuvo organizada por las instituciones y asociaciones que trabajan durante todo el año para darle visibilidad a este problema y mejorar la salud mental de las personas atendiendo a

sus necesidades. La marcha partió del Triunfo y congregó en la calles a cientos de granadinos y granadinas, quienes asistieron posteriormente a la lectura de un manifiesto en la Plaza del Carmen y una velada en la Fuente de las Batallas.

En este punto se desarrolló también una concentración y distintas actividades, a lo largo de la tarde, para visibilizar la importancia del cuidado de la salud mental e integral de las personas.



La diputada Elena Duque encabeza la marcha. **DIPGRA**



La diputada Pilar Caracuel y la artista gallega Nuria Ferreiro, durante el acto de presentación de la exposición. DIPGRA

## Visión contemporánea de la medicina popular gallega en el Palacio de los Condes de Gambia

Caracuel subraya la relevancia de la obra de la reconocida artista Nuria Ferreiro por rescatar y actualizar las tradiciones populares

**R.I.**

La diputada de Cultura y Educación, Pilar Caracuel, ha presentado esta semana la exposición 'Resonancias mágico-empíricas' de la artista gallega Nuria Ferreiro Amoedo, una de las jóvenes pro-

mesas del arte contemporáneo.

Su trabajo ha sido reconocido por su inclusión de la perspectiva de género, obteniendo diversos premios y becas, como el VIII Premio Egeria o la Beca de Iniciación a la Investigación del

Banco Santander. Ha participado en exposiciones en museos y galerías de prestigio tanto en España como en el extranjero.

La Sala Ático del Palacio de los Condes de Gambia acoge esta muestra, que estará abierta al público

hasta el 24 de noviembre. La exposición, de carácter instalativo, explora la medicina popular gallega desde una perspectiva artística y contemporánea.

### Ejemplo extraordinario

Caracuel ha destacado la relevancia de la obra de Nuria Ferreiro, subrayando la importancia de rescatar y actualizar las tradiciones populares desde un enfoque contemporáneo.

La diputada ha indicado que «es un ejemplo extraordinario de cómo el arte puede actuar como puente entre lo ancestral y lo contemporáneo, invitándonos a reflexionar sobre nuestras raíces y los conocimientos que se han transmitido de generación en generación. Desde la Diputación de Granada, nos sentimos orgullosos de acoger propuestas tan innovadoras que fusionan el arte con la historia y la antropología».

Además, la diputada ha resaltado el compromiso de la institución provincial con el fomento de la creación artística emergente, señalando que «Nuria Ferreiro representa a una nueva generación de artistas que, a través de una visión crítica y feminista, recuperan y revisan las tradiciones culturales, dándoles nuevas lecturas y significados. Estamos muy satisfechos de poder apoyar y dar visibilidad a este tipo de iniciativas que aportan tanto a nivel cultural como social».

La entrada a la exposición es gratuita y se puede disfrutar de lunes a sábado, de 11:00 a 14:00 horas, y por la tarde, de 18:00 a 21:00 horas. Durante los domingos y festivos, la exposición estará disponible únicamente en horario de mañana.

## El Parque de las Ciencias acoge una muestra fotográfica sobre la riqueza del Geoparque

**R.I.**

El diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, Antonio Díaz, ha presentado la exposición 'Imágenes escritas con luz y tiempo. Geoparque de Granada', junto al director del Parque de las Ciencias, Luis Alcalá, y la delegada territorial de Desarrollo Educativo y Formación Profesional de la Junta de Andalucía, María José Martín,

En esta exposición se hace un recorrido por 40 imágenes del Geoparque de Granada, que forma parte de la red mundial desde 2020 y abarca 47 municipios de las comarcas de Guadix, Baza, Huéscar y Montes.

La muestra se puede visitar en el Parque de las Ciencias y las imágenes son obra de Andrés Ureña, Javier Olivares, Manuel Villena, Sergio Luque y Alfredo

Ureña, cinco fotógrafos especializados en paisaje de montaña y urbano, pertenecientes al Centro de Estudios e Investigación Al-Zawiya (CEI Al-Zawiya).

### Fuente de inspiración

Díaz ha indicado que para quienes tienen la responsabilidad y el orgullo de trabajar para dar a conocer el Geoparque de Granada es motivo de profunda satisfacción ver cómo este se convierte en fuente de inspiración para la creación cultural y artística: «Sabemos que, más allá de sus paisajes impresionantes y su extraordinaria riqueza geológica, el Geoparque de Granada guarda la historia misma de la humanidad, desde los tiempos más remotos hasta nuestros días».

En esta exposición «cada imagen nos invita a reflexionar so-



El diputado Antonio Díaz y los responsables de la muestra hacen un recorrido por las fotografías. DIPGRA

bre la belleza y el valor de lo que tenemos, sobre la necesidad de seguir divulgando nuestro patrimonio geológico, arqueológico y cultural. Nos invita a mirar el Geoparque desde una óptica nueva, capturando el diálogo entre luz y tiempo que tanto caracteriza a esta zona de nuestra provincia».

El director del Parque de las Ciencias, Luis Alcalá, ha recordado que «el fomento del turismo científico es uno de los objetivos estatutarios del Parque». Por su parte, la delegada territorial María José Martín también ha informado que desde la Delegación se está trabajando con mu-

cho interés «para que los más de 207.000 alumnos de la provincia de Granada puedan tener la oportunidad de conocer el Geoparque».

El trabajo de estos fotógrafos ha dado también como resultado una publicación que verá la luz en breve, además la muestra hasta mediados de 2025.



# APOYANDO LAS MANOS QUE TRABAJAN NUESTRA TIERRA

Granada llena de vida



Diputación  
de Granada